

Certifican a productores de O'Higgins en manejo de plaguicidas y comercialización rural

Gracias al convenio entre ambas instituciones, la región da un importante paso en pos de mejorar las competencias de los productores locales buscando establecer una agricultura más segura, sustentable y competitiva.

Con un fuerte énfasis en la seguridad alimentaria, la protección del medio ambiente y el fortalecimiento de la economía familiar campesina, se dio por finalizado el programa de Transferencias al Sector Público (TSP) fruto del convenio entre el Sence y el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP). Esta alianza estratégica permitió capacitar a más de 120 beneficiarios y beneficiarias de las comunas de Lolol, Las Cabras, San Vicente, Doñihue, Rengo y zonas aledañas.

La iniciativa sectorial destacó por su pertinencia territorial, abordando necesidades críticas del sector agrícola regional. A través de cursos de 32 horas de duración, los participantes accedieron a formación técnica de alto nivel, permitiéndoles mejorar tanto sus procesos productivos como sus canales de venta en mercados locales.

FORMACIÓN TÉCNICA CON CERTIFICACIÓN SAG

Uno de los pilares del programa fue el curso "Manejo y Uso de Plaguicidas Agrícolas". Esta capacitación fue fundamental para que los agricultores obtuvieran la credencial de aplicador otorgada por el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), cumpliendo con la Resolución Exenta N° 2029/2017.

En San Vicente de Tagua Tagua y Doñihue, fueron 38



personas quienes aprobaron satisfactoriamente el curso, mientras que en la comuna de Rengo y Las Cabras, un total de 46 alumnos completaron su formación en esta materia. Los contenidos incluyeron toxicología, manejo de emergencias y técnicas de aplicación bajo estándares que protegen la salud del aplicador y los recursos hídricos.

Complementando la producción técnica, el convenio implementó el curso "Comercialización en Ferias Libres y Mercados Campesinos", instancia que entregó herramientas en gestión económica, asociatividad e identidad campesina,

permitiendo que 19 personas en Las Cabras y 15 en San Vicente fortalezcan la llegada de sus productos directamente al consumidor final.

AUTORIDADES DESTACAN EL IMPACTO REGIONAL

Al respecto, la Directora Regional del Sence O'Higgins, Doris Rodríguez, enfatizó el valor de la autonomía económica. "Como Sence, nuestra misión es entregar herramientas que cambien vidas. Este convenio con INDAP no solo entrega un certificado, sino que otorga autonomía económica a hombres y mujeres del campo. Al capacitar-

los en el uso responsable de plaguicidas y en mejores técnicas de venta, estamos asegurando que la economía rural de nuestra región sea más competitiva, segura y sostenible en el tiempo".

Por su parte, el Seremi de Agricultura, Cristián Silva Rosales, relevó el trabajo intersectorial destacando que "Este programa es una muestra concreta de cómo el trabajo coordinado entre SENCE, INDAP y el SAG tiene un impacto directo en la agricultura familiar campesina de la Región de O'Higgins. No solo estamos certificando a nuestros productores en el manejo responsable y seguro

de plaguicidas, cumpliendo con la normativa vigente, sino que también los estamos fortaleciendo en comercialización, agregando valor a su producción y mejorando sus oportunidades de ingreso. Estas capacitaciones responden a las necesidades reales del territorio y avanzan hacia una agricultura más segura, sustentable y competitiva, resguardando la salud de las personas, el medio ambiente y la calidad de los alimentos que llegan a las mesas de las familias."

Finalmente, Rodolfo Bozo, usuario beneficiario de la comuna de Rengo, agradeció a las entidades articuladoras del curso y también la disposición de sus compañeros por aprender "quiero agradecer la voluntad de los agricultores por capacitarse, eso da cuenta de las ganas de querer mejorar el trabajo en el campo y el trabajo en la producción de alimentos. Somos una actividad económica esencial para este país y aquí cada uno de los participantes aportó sus conocimientos desde su experiencia y desde su área en la agricultura."

Con el cierre de estas capacitaciones, el programa TSP reafirma su rol como motor de desarrollo rural, impactando directamente en la calidad e inocuidad de la producción agrocola de la Región de O'Higgins.



EMPASTES

FRANCISCO BECERRA

**Empastes de libros,
tesis, otros.**

Llamar al 989559788